

Ne vous laissez pas anéantir



Dimanche 28 novembre 2021 - Premier dimanche de l'Avent!

Avec la nouvelle traduction du missel nous ne savons plus où donner de la tête !

Mais avec les lectures de ce jour nous ne savons plus où donner de la tête, non plus !

Nous nous semblons désemparés à se sortir d'une mauvaise situation !

« Il y aura des signes insupportables dans le ciel sur terre et en mer, alors les hommes mourront de peur ! »

On parle ici d'obscurité. Le discours est tragique ! C'est un des sens du mot apocalypse !

**Et assurément à certaines heures nous sentons le poids de la menace : il y a vraiment de quoi s'affoler !
Pensons aux enjeux écologiques, aux menaces de mort, chimique, bactériologiques, nucléaires,
d'autant plus que nombre des responsables politiques font preuve de tant de désinvolture &
d'égocentrisme !**

A cela s'ajoute les religions, avec leurs intégrismes et fanatisme !

Le cri étouffé des femmes battues, des enfants violés, de l'homme abimé.

**Voilà, pas besoin d'offrir à Noël, une boule de cristal pour prédire l'avenir : ce récit apocalyptique
peut nous faire mourir de peur en racontant simplement le « ici et maintenant » de notre vie !**

Devant tel chaos il ne devrait y avoir que cadavres et ruines fumantes : fin du monde !

**Pourtant l'apocalypse ne dit pas la fin du monde mais la fin d'un monde pour révéler un monde
renouvelé !**

« Tenez-vous sur vos gardes, ne vous laissez pas anéantir ! »

Nous voilà en ce premier dimanche de l'Avent envoyé en stage !

Pour que notre corps et notre cœur demeurent sensibles !

Qu'ils ne s'alourdissent dans la débauche, l'ivrognerie et les soucis de la vie ...

Pour que nous soyons vigilants, en état de fonctionnement au cas où !

Que l'Avent nous prépare à faire monter l'adrénaline pour vivre intensément l'événement à venir !

**Avec les lectures de ce jour nous ne savons plus où donner de la tête ! C'est aussi par ce que, nous
sommes tellement occupés, débordés, absorbés dans les affaires du monde !**

Il y aura des signes célestes et aimables dans le ciel qui nous feront nous redresser et relever la tête, au point de voir le Fils de l'homme en gloire et lumière !

On parle ici de lumière, d'éclaircissement et même de « révélation de Dieu ! »

C'est l'autre sens du mot apocalypse !

**Que le filet de la mort s'abatte sur tous les hommes de la terre,
demeure encore cette espérance, de paraître debout devant le Fils de l'homme !**

**Nous voici encore une fois en hésitation à nous laisser emporter par le joyeux de la vigueur
ou l'odieux de la peur ! A être saisi d'admiration ou frappé d'abomination !**

Autrement dit nous voilà en hésitation entre abattement de la mort et jaillissement de la résurrection !

Voici le premier message de l'Avent : une invitation au bonheur et à la joie !

« Réjouissez-vous tant que vous pourrez en tout ce que vous faites !

En ce 1er jour de l'an liturgique, assurément Jérémie met en nous la promesse de bonheur !

Il met sur nos lèvres le vœu du « Germe de justice » de la libération, pour habiter en sécurité !

Pas question de ne savoir ou donner de la tête ! Mais il est en revanche bien question de la relever !

Certes ce n'est pas sans effort ! Le germe de justice est parole de justice, tranchante comme l'épée !

S'en remettre de l'accident, du malheur, faire un deuil, réparer l'abus... n'est jamais de tout repos et ne relève pas de la magie !

Saint Paul nous propose trois actions combinées :

- **Intensifiez de plus en plus l'amour qui vous unit, même lorsque nous nous sentons faible !**
- **Dévoilez une sainteté sans reproche, même lorsque la chappe de plomb nous constraint !**
- **Persévérez pour faire de nouveaux progrès, même quand la corruption nous menace !**

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 21, 25-28.34-36)

Jésus parlait à ses disciples de sa venue :

« Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations seront affolées par le fracas de la mer et de la tempête. Les hommes mourront de peur dans la crainte des malheurs arrivant sur le monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans la nuée, avec grande puissance et grande gloire. Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans la débauche, l'ivrognerie et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste. Comme un filet, il s'abattrra sur tous les hommes de la terre. Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous serez jugés dignes d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de paraître debout devant le Fils de l'homme. »

Dimanche 28 Novembre 2021